

PRECIOS

	PTS.
Suscripción trimestral	
España	1'50
Extranjero y Ultramar	3
Número corriente	0'10
Idem atrasado	0'20

Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.

Pago anticipado

EL APOSTOLADO MANCHEGO

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MIERCOLES

INTENCION GENERAL

PARA EL MES DE JULIO DE 1894

(Benedicida por el Papa)

LA LIBERTAD DE LA IGLESIA

I

¡Cuán hermosa aparece en el transcurso de los siglos esta hija del cielo, concebida desde toda la eternidad en la mente de Dios y nacida del sacratísimo costado de Cristo!

¡Oh Iglesia de Dios, santa Madre nuestra! Hermosa eras cuando te amamantabas de lágrimas en tu cuna de las Catacumbas; hermosa, y pura y esforzadísima en todo el vigor de tu divina juventud, cuando asentabas tu pié en la ensangrentada arena de los circos romanos; hermosa aun cuando ocultabas tus encantos del cielo bajo el áspero cilicio de los desiertos egipcios; hermosa cuando defendías con tus brazos á todos los oprimidos, cuando estrechabas contra tu seno á todos los desgraciados; hermosa por el resplandor centelleante de tu frente sobre todas las tinieblas, y por el inagotable amor de tu corazón difundiendo por todos los corazones.

Hermosa eras en la amplia libertad de todos tus derechos que respetaban y protegían los pueblos por tí rescatados y los reyes por tí ungidos, y hermosa te presentas hoy á nuestros ojos en medio de tus cadenas con el realce que dá á la hermosura la injusticia sufrida y el dolor sin humano consuelo.

Y al hablar de las cadenas que paralizan en parte la plenitud de acción á que tiene derecho la Iglesia, no hablamos solamente de las que oprimen al Vicario de Cristo en la tierra y que no le permiten moverse sino en su cárcel del Vaticano. A más de ese rumor de cadenas que tanto constriñe nuestros corazones, y cuyo hecho repercute hace tantos años en todas las zonas, levántase hasta el cielo en el antiguo y nuevo continente los ayes de todos sus hijos oprimidos; y esos ayes brotan de labios episcopales y de labios sacerdotales y del fondo de los claustros de vírgenes del Señor, que como las de Italia tienen que pedir limosna á todo el mundo para no morir de hambre, ó como las de Portugal se mueren de dolor por no dejar nuevos brotes en los jardines de Cristo: esos ayes suben de la cátedra católica, de la prensa católica, del púlpito católico en que se trata de atordazar la palabra de Dios; y los balidos de las ovejas trasquiladas por crueles vejaciones hasta dejar el vellón salpicado de sangre, se unen á los clamores de los fieles guardianes del rebaño del Señor que se pierden en el vacío.

Como sociedad perfecta y de institución divina, la Iglesia tiene derechos concedidos por el mismo Dios, que simultáneamente pueden llamarse deberes. Cuando Cristo-Jesús dijo á los Apóstoles y en ellos á los sucesores: *euntes docete omnes gentes... docentes eos servare omnia quaecumque mandavi vobis* (1). «Id, enseñad á todas las gentes... enseñándolas á observar todas las cosas que yo os he mandado.» les concedió la libertad de acción, *euntes*, y les impuso el deber de ir á todos los pueblos. *omnes gentes*; les concedió el derecho é impuso el deber de enseñar

(1) Matth. xxviii, 19-20.

á todos *docete omnes gentes*: les concedió el derecho de regir á todos, *omnes*, y el deber de gobernarlos á todos en el orden espiritual con la observancia de todas las cosas mandadas por Cristo: *Quaecumque mandavi vobis*.

No obstante, extiende su vista nuestra Madre la Iglesia por toda la redondez del universo mundo, y apenas puede señalar un punto en donde no vea tratados á sus mensajeros como esclavos, ya que no perseguidos como fieras dañinas. Suyo es el mundo, porque, es de su Esposo Jesucristo, á quien «ha sido dado todo poder en los cielos y en la tierra.» y sin embargo, por todas partes se levantan barreras que cierran el paso á su dominación pacífica y salvadora.

Dios le «ha dado todas las gentes por herencia» y la inmensa mayoría de esas gentes ó no saben aún que tienen que entrar en su gremio si quieren salvarse, ó se resisten á sus invitaciones, y eso que hace diecisiete siglos que pugna por acercarse á los pueblos que yacen asentados á la sombra de la muerte, brindándoles con la vida de su Dios y con el amor de sus entrañas.

II

La libertad humana; ó mas bien el abuso fatal de este precioso don del cielo, es el primer gran obstáculo con que tropieza la libertad de acción, el derecho á propagarse que tiene la Iglesia. Y en verdad, ¿qué consistencia pueden tener esas móviles lonas de los campamentos que despliegan los misioneros apóstolicos en todos los climas y entre todas las barbaries? Los encontrados vientos de intereses rastroeros los combaten, y el huracán de las persecuciones los derriba no pocas veces; y esas tempestades se fraguan en el corazón de las innumerales sectas heréticas y cismáticas, escoltadas por ejércitos de mercaderes y aventureros, que se disputan con el afán de lucro y de goce inmensos territorios; esas tempestades se fraguan hasta en el corazón de los malos hijos de la Iglesia, que viendo en ella un censor austero de sus perversas pasiones y desórdenes, un constante despertador de sus remordimientos, no dejan piedra por mover á fin de deshacerse de tan importuno testigo, ó al menos de esclavizarla, imposibilitando ó retardando sus conquistas. Tiempo ha que hubiera seguido mucho más adelante esta gran conquistadora, si hubiese contado con fieles hijos que, quedando escalonados á su espalda, le guardasen la retirada; y, sobre todo, si dispusiera de una vanguardia de apóstoles que centuplicara el puñado de valientes con que únicamente hoy cuenta. Pero para formar y sostener tales huestes, necesaria de la libertad de adquirir, de poseer y administrar sus bienes, que son el patrimonio de Dios y de los pobres; y contra toda la voluntad de su dueño, de esos bienes y de esa administración se apoderan manos ensangrentadas ó enguantadas, como lo prueban, por ejemplo, la desamortización de España, el Kulturkampf de Prusia, las juntas de Fábrica de Francia y las obras Pías de Italia.

Ved uno de los muchos motivos porque clama la Iglesia, sobre todo desde la funesta Reforma acá: ¡a miés es mucha, inmensa, y los operarios pocos, muy pocos; y las hoces que podemos poner en sus manos para la siega, tienen muy embotados los filos!

Ved por qué tiene nuestra pobre Madre siempre delante de sí, como una angustiosa pesadilla, las innumerables regiones sin conquistar del Asia, del Africa, de la Oceania.

No culpamos, por lo tanto, á la Iglesia de que todavía las tinieblas ocupen la mayor parte del mundo; la gran culpable es esta vieja Europa, en donde oficialmente la Iglesia todo lo más reina, pero no gobierna. ¿Que reina dije? Dije mal. Ha tiempo que se le disputa el reinado sobre las inteligencias y el reinado sobre los corazones. Trátanla los gobernantes como á una asalariada; por eso le dicen: «Has de hablar y enseñar lo que á nosotros nos plazca, y sino, te amordazaremos; te has de mover en la dirección que te permitamos nosotros, sino, te encarcelaremos; has de servirnos según nuestro autojio, pues para eso te pagamos.»

Esto sí lo dicen siempre las palabras lo dicen los hechos; y esta es la hora en que, yendo los hombres de negación en negación, de abismo en abismo, presenciamos en toda la extensión que ocupó la cristiandad sometida un tiempo á Jesucristo y enseñada y regida por su Iglesia, una guerra declarada contra la realeza social del Hombre Dios, de quien recibe todos los poderes y autoridad su Esposa para iluminar todas las inteligencias con la verdad, para mover todos los corazones hácia el bien; y vemos que en consecuencia se niegan á reconocerle á esta Iglesia sus credenciales y títulos, por más que persista en declararse Maestra del mundo, guía de la humanidad y árbitro supremo de los conflictos sociales.

La sistemática oposición del error contra la verdad y del mal contra el bien, especialmente en las clases directoras, por no llamarlas corruptoras, y en los poderes verdaderamente terrenales, perturba la obra de Dios, retrasa la hora de las misericordias de Dios, y atrae, por el contrario, sobre el mundo los rayos de la justicia de Dios.

He ahí por qué debemos clamar al Señor con fervorosas oraciones, apellidando *libertad para la Iglesia santa*.

III

Se nos dirá de seguro que recargamos de sombras el cuadro, que tememos donde no hay que temer, porque en efecto, el Supremo Pastor de esta Iglesia por cuya libertad abogamos y por cuyos derechos combatimos, no tiene que salir al encuentro de ningún Atila para apartar el azote de Dios de la cabeza de los fieles, ni detener la tea incendiaria de un Genserico sobre los monumentos de Roma; no vemos al gran defensor de la libertad de la Iglesia, San Gregorio VII, muriendo desterrado en Salerno, ni contemplamos á Pío VI llevado de prisión en prisión hasta morir también en tierra extranjera, ni nos conmueve un Pío VII temblando en Fontainebleau ante el déspota brutal Bonaparte, á quien ungiera con el crisma de los Carlomagnos ¿dónde están hoy—añadirán algunos—los Obispos llevados á la guillotina en la inmunda carreta; ¿dónde se va á caza de Sacerdotes como á caza de fieras; ¿dónde se oyen las descargas de fusilería, cuyas balas atraviesan los indefensos pechos de religiosos en la matanza de los carmelitas en París ó en la del colegio imperial de la corte de España? Es verdad, esto no se ve hoy día; pero con harta

frecuencia se ven cosas semejantes ó cosas que no prueban con nuevos vigor que la Iglesia y cuanto le pertenece, que los ministros del Señor y sus vidas y haberes no disfrutan de sus derechos é inmunidades, no gozan de la plena libertad que los es debida. Es verdad que la sangre no salpica nuestra frente, pero la manchan las inmundas salivas del desprecio. Juliano el Apóstata tiene más imitadores que Diocleciano, porque no parece sino que los modernos revolucionarios están conformes con el infame apóstata Renan cuando dice: «Si Marco Aurelio en vez de servirse de los leones y de las parrillas, se hubiese valido de la escuela primaria y de la enseñanza racionalista del Estado, hubiera evitado mejor que fuese seducido el mundo por el sobrenaturalismo cristiano.» Para envenenar, pues, las aguas, envenenan las fuentes que vierten sus raudales por toda la tierra.

He ahí por qué el Pontífice que hoy rige la Iglesia y que por razón de su posición altísima y paternal solicitud extiende su vista por todos los pueblos y naciones en que tiene hijos fieles, se lamenta casi incesantemente de que en todas partes son vulnerados los sagrados é imprescriptibles derechos de Dios y de sus hijos. Por eso del mismo modo que su condena las libertades de perdición, opresoras de la libertad de la Iglesia en el Brasil (1), y clama contra el prepotente poder masónico en Méjico (2) ó contra las leyes escolares en Bélgica (3), puede también lamentarse de la ingerencia del poder civil, según la ley Bennett, en las escuelas católicas de los Estados-Unidos, de las brutales violencias de la Rusia cismática en la católica Polonia, de las leyes de Grey y de demás legisladores masones y judíos en Francia, que expulsan á los religiosos y religiosas de sus casas y de sus hospitales, que se apoderan de sus bienes, que niegan su asignación al clero y arrojan en los cuarteles á los seminaristas; lo mismo puede lamentarse de las leyes que atacan la indisolubilidad del matrimonio y establecen el concubinato civil en la virgen Australia como en la vieja Hungría y ya casi en todas partes; y, sobre todo, lamentarse de la guerra sin cuartel declarada por la joven Italia á la cabeza de la Iglesia en su sede y al corazón del catolicismo en su centro (4).

(Concluirá)

(1) *Epist. ad Imp. Julií* 1839.

(2) *Allocutio ad Mexic. Maii* 1868.

(3) *Allocutio «Summ. Pontific.» Augusti* 1880.

(4) Los que nos llamen exagerados sobre este último punto y sobre los demás puntos negros que ni aun sumariamente indicamos, fíjense en las siguientes palabras de Su Santidad en la Encíclica al Episcopado, Clero y pueblo italiano el 15 de Octubre de 1890, y que comienza: «D'Alto.» Dice que la idea dominante del poder en Italia es la realización del programa masónico, y añade: «Se ve cuanta parte de ese programa se ha puesto ya en vigor; se sabe en todo que la «nun por realizar, y se puede prever con certeza que, mientras tanto que los destinos de Italia están en manos sectarias ó ligadas á las sectas, se urdirá la realización más ó menos rápidamente, según las circunstancias, hasta el más completo desarrollo. Su acción se dirige ahora á conseguir los siguientes propósitos, según los intentos y resoluciones tomadas en sus mismas autorizadas asambleas, resoluciones é intentos inspirados todos en un odio á muerte contra la Iglesia: Abolición en las escuelas de cualquier clase de instrucción religiosa, y fundación de centros de enseñanza en los que hasta la juventud femenina se sustraiga á toda influencia clerical, sea la que sea; puesto que el Estado, que debe ser absolutamente ateo, tiene el derecho y el deber in-

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que nuestra santa Iglesia goce plenamente de los derechos de propagarse por todas partes, de enseñar á todos los hombres y de regir á todos sus hijos por el camino de la salvación.

PROPÓSITO

Imitar á San Ignacio de Loyola en la defensa de los derechos de la Iglesia.

TRÍDUO

en honor de S. Luis Gonzaga

Segunda función

Con numerosa concurrencia se celebraron en la tarde del día de San Pedro los ejercicios anunciados, cuyo elogio está hecho con afirmar que correspondieron al esplendor de la función primera.

El altar gustaba mas cuanto más detenidamente se le examinaba: por evitar repeticiones y abreviar esta reseña omitiremos hoy su descripción.

Después del rosario, oraciones y meditaciones, empezó su importante plática nuestro querido amigo don Vicente Benitez, ocupándose del respeto debido á los templos.

Explicó acertadamente la altísima excelencia de los templos católicos, donde realmente se hospeda el Sacratísimo Cuerpo de Jesucristo, excelencia superior en mucho á la del famoso templo de Salomon, donde se guardaba el Arca de la Alianza.

Se extendió en consideraciones acerca de las causas en que radican las irreverencias. Habló de la ignorancia en materia religiosa y de la soberbia, por la que el hombre hace abuso de la libertad que cacarea y corrompe.

Con tristes acentos, llenos de horror santo, describió los robos sacrilegos y después siguió lamentándose de que por muchos católicos se ignore el comportamiento que debe observarse en los templos, haciendo resultar lo mucho que se teme pasar por descorteses en visitas particulares y la indiferencia con que se cometen groserías en la casa del Señor.

Tan identificados estamos con lo expuesto por el orador que ha de dispensarnos ampliemos y concretemos sus cargos, censurando á muchos paisanos nuestros cuyo comportamiento en el templo es incivil é irrespetuoso. ¡Cuanto pudieramos decir si reseñáramos las faltas que se cometen, sosteniendo conversaciones animadas como en tertulia de plazoleta, riéndose insulsamente, haciendo señas, é interrumpiendo de mil modos y llamado la atención de todo el auditorio, el cual no puede sustraerse á las majaderías de tales perros de hortelano que ni tienen devoción ni dejan á otros

«alienable de formar el corazón y la inteligencia de los ciudadanos y ninguna escusa debe librarse de su inspiración y de su vigilancia.—Aplicación rigurosa de todas las leyes que están en rigor encaminadas á asegurar la independencia absoluta de la sociedad civil respecto de las influencias del clericalismo.—Observancia rigurosa de las leyes que suprimen las corporaciones religiosas, y empleo de todos los medios para que resulten eficaces.—Sistemática asimilación de todo el patrimonio eclesiástico, «partiendo del principio de que tal propiedad pertenece al Estado, y su administración á los poderes civiles.—Exclusión de todo elemento católico ó clerical en la administración pública, en las obras pías, en los hospitales, en las escuelas, en los consejos donde se preparan los destinos de la patria, en las academias, en los círculos, en las asociaciones, en los comités, en las familias, exclusión de todo en todas partes y siempre.»

Estas declaraciones, aspiraciones y resoluciones de la francmasonería en sus asambleas, son auténticas, según asegura el Padre Santo en su notabilísima Encíclica, y adviértase que este plan no se circunscribe á Italia sino que abarca el universo.

tenerla! El orador no es natural de Valdepeñas y su cortesía le hizo ser mesurado, pero nosotros podemos señalar claro este defecto con el deseo de verlo corregido.

Una de las mayores y mas lamentables irreverencias consiste en presentarse las mujeres en el templo, sobre todo los días festivos, muchas con la cabeza casi descubierta, y otras solo con pañuelos, como si fueran á una plaza de toros, á paseo ó á cualquiera diversion.

El traje para el templo debe ser modesto; la severa y honesta mantilla tradicional no debe ser abandonada por la mujer española, sobre todo para visitar la iglesia.

Después del sermón se hizo la reserva con igual solemnidad que en la función primera.

Último día

COMUNION GENERAL

Confortante escena ofrecía el altar mayor rodeado de centenares de jóvenes que recibieron el sagrado manjar eucarístico.

Al verlos unirse á Dios rogáramos que infundiera en sus corazones constancia y decisión para llevar á las generaciones venideras el sagrado depósito de la fé.

Con ser tan poético el espectáculo de la multitud de jóvenes que ofrecía fervorosas primicias al unirse, algunos por primera vez, con su Redentor, predominaba en nosotros la idea transcendental de la influencia que la Congregación de San Luis tiene en las actuales circunstancias.

Mientras se verificaba el celestial banquete resonaban, acompañados del órgano, los potentes y claros acentos del tenor don Sotero Oñate, haciendo temblar de gozo los corazones cuando con tanta firmeza como dulce armonía exclamaba:

¡Corazon Santo,
Tú reinarás!

Estas consoladoras palabras fundidas en notas valientes, ante la legión juvenil imitadora del Santo Gonzaga, resonaban como triunfal himno, como profecía de inmediata realizacion, garantizada por el ofrecimiento ferviente de la juventud española, dispuesta á consagrarse al Corazon Deífico.

MISA MAYOR

Revistió inusitada solemnidad, porque difícilmente pueden combinarse las circunstancias de un decorado tan deslumbrador como artístico y la interpretación de una Misa tan notable como la del maestro Prado, magistralmente desempeñada por el tenor señor Oñate y los señores don Manuel Velasco y don Nicasio Perez.

El sermón pronunciado por don Vicente Benitez fué una exposicion acertadísima de la doctrina salvadora de Jesucristo, puesta en accion frente á las soberbias arrogancias protestantes por el inclito fundador San Ignacio de Loyola y seguida fielmente y secundada en la parte de humildad, pureza y penitencia por el austero, cándido y humildísimo Luis Gonzaga.

Presentó á la juventud imitadora de este santo como esperanza de la sociedad contemporánea frente á las demolidoras ideas anarquistas, citando excelentes pruebas en apoyo de su afirmacion, entre otras la lógica frase y manifestacion franca y tristísima de uno de estos desgraciados diciendo momentos antes de su ejecucion, que si hubiese sido católico no hubiera podido ser anarquista.

Siguiendo en estas pruebas contemporáneas citó tambien el excepticismo desesperante que niega la existencia de la fé religiosa.

Con cristiana valentía arengó á los congregantes para aprestarse á dar gallardo mentis á esos enclenques raciocinios de imaginaciones obsesionadas por el asqueroso y estéril materialismo.

Hay que demostrar que existe la fé religiosa; hay que evidenciarla, para renovar y continuar con la doctrina de la Compañía de Jesús, Salvador, la obra salvadora que doce apóstoles em-

pezaron á realizar, haciendo surgir al mundo cristiano del foco de corrupcion del paganismo.

Hizo un llamamiento expresivo á los jóvenes que se sintieran con vocacion religiosa para engrosar las filas de modernos apóstoles y cumplir tan altos fines en lo futuro.

Por no extendernos demasiado hemos expuesto, sin método ni conexión, algunos rasgos de tan notable discurso, que satisfizo mucho al auditorio.

La doctrina en dicha oracion expuesta fue de grande actualidad y muy adecuada á los cultos que se celebraban.

Última función.

Das cosas notables hay que mencionar en la función de la tarde del domingo: el sermón de nuestro apreciado amigo don Ulpiano Luna y la sublime plegaria «¡Bendita sea tu pureza!» cantada magistralmente por el distinguido tenor señor Oñate.

Empezó su discurso el Sr. Luna distinguiendo entre los muchos católicos que quieren aparecer como tales, pero cómodamente, sin sacrificio, y los muy pocos cuyas obras estan de acuerdo con sus palabras, aunque sea necesario imponerse molestias y privaciones.

Expuso el gran valor de las cosas espirituales y la insignificancia de los bienes terrenos, que ordinariamente sirven de graves cuidados y de impedimento para conseguir la felicidad eterna. Dijo que incurren en error los que se extrañan de la prosperidad del malvado y el abatimiento del justo; en comprobacion de lo cual hizo vivos retratos de Salomon, rodeado de magnificencia, y de Job, sumido en la mas horrible miseria, la cual sirvió á éste para ensalzarse así como la opulencia fuera causa de la caída del primero.

Nutrido de análogos reflexiones estuvo este edificante discurso, que terminó con excitacion ardiente á buscar la perfeccion en las prácticas espirituales, á fin de conseguir la eterna bienaventuranza.

Terminado el sermón tuvimos el placer de oír nuevamente la extensa y deliciosa voz del tenor don Sotero Oñate, voz que el eminente Gayarre calificó de tesoro. ¿Que podremos añadir á este juicio los que somos profanos en música, sino que oíamos aquel conjunto de notas bravías, y al mismo tiempo artísticamente melodiosas, unas veces como suave cascada donde saltaran entre estalactitas finos chorros de agua cristalina y otras como tumultuosa catarata despeñada de gran altura?

Sin usar el tecnicismo musical diremos que el señor Oñate tiene una voz gratísima y asombrosa: oyéndole modular con inimitable finura recuerda el melifluido acento italiano; el oyente que no hubiera visto al cantante se lo representaría quizá con elegante frac y romántica melena; tal es la dulzura de su acento: por eso precisamente es mayor el mérito de este artista; su traje es el peculiar de los humildes hijos del trabajo dedicados á las honradas faenas agrícolas. ¡Hermoso contraste que avalora mas el mérito del distinguido tenor!

Todas las frases del «¡Bendita sea tu pureza!» fueron felizmente ejecutadas, pero ¡que potente y alegre audacia musical resaltó en las frases del vivo *Allegro*

«Yo te ofrezco en este día

Alma, vida y corazón

No me dejes madre mía!»

Resumimos nuestra felicitacion al notable artista en estas cinco palabras: ¡Muy bien! ¡Vuelva usted pronto!

Terminada la brillante audicion de la expresada plegaria se hizo solemnisima reserva con magestuoso *Tantum Ergo*, en el que tambien el señor Oñate llevó parte importantísima. Los señores Velasco y Perez muy bien, secundando al notable tenor.

LA PROCESSION

A los espléndidos cultos interiores tan incoherente y pálidamente reseñados faltaba digna corona con una brillante manifestacion exterior.

Este fin lo llenó cumplidamente la magnífica procesion que se verificó

con mayor número de congregantes que los años anteriores y con la asistencia de la banda municipal. Recorrió la imagen del Santo las calles Real, Gijón, Union y Escuelas precedida de los estandartes de varias cofradías, y de dos largas filas de congregantes niños y adultos.

Con gusto consignamos que los niños han dado ejemplo de compostura á los mayores, pues en esta villa adolecen las procesiones casi siempre de censurables interrupciones. La que ahora reseñamos fué muy ordenada.

Varias casas de las calles de la carrera ostentaban colgadas y al pasar la imagen frente á la casa de don Francisco Recuero arrojaron desde los balcones profusion de flores y le ofrecieron un magnífico ramo.

Con el mismo orden que la procesion salió de la Iglesia regresó á la misma, siendo objeto de unánimes aplausos el edificante recogimiento de los congregantes. Estos prorumpieron en atronadores vivas á San Luis Gonzaga cuando las andas fueron puestas en el altar provisional.

Rostanos hacernos eco del agradecimiento de los congregantes á las corporaciones y particulares que les han auxiliado en su prodigiosa y brillante empresa, con tan feliz éxito y unánime aplauso terminada: especialmente se hallan muy agradecidos á la galantería del señor alcalde don Miguel Caravantes, por haber concedido que la banda del municipio concurra gratuitamente.

De La Provincia, de Ciudad-Real, reproducimos el siguiente artículo.

«EL APOSTOL DE LA MANCHA

Extiéndese cada día más la popularidad y prestigio que un humilde misionero, el P. Tarín, alcanza en la Mancha.

Y como Ciudad-Real debe al hijo insigne de San Ignacio—que esta semana nuevamente la ha visitado con motivo del solemne *Triduo*—el eterno reconocimiento de los católicos al propagandista de la salvadora doctrina de Jesús, creemos oportuno escribir algunas líneas, que den público testimonio de adhesion al sacerdote apellidado hoy en las ciudades más populosas y por varios paladines de la prensa católica, el *Apostol de la Mancha*.

En Andalucía, Valencia, Extremadura, Galicia, Leon etc... beben las salutíferas aguas de su predicacion evangélica, pero en la Mancha con más frecuencia que en otros puntos.

Desde los pueblos más importantes; Valdepeñas, Manzanares, Daimiel, etc. hasta las aldeas de más reducido vecindario y los pueblecitos de los montes, corre como fluida vena la fecunda enseñanza del humilde siervo del Señor.

La caridad farisáica, huye avergonzada, cual Eva pecadora, ante la augusta presencia de la caridad pura, que alétea, al soplo del misionero, cobijando en el seno amoroso de la Conferencia de San Vicente, al jornalero enfermo.

Las solitarias estepas del alma helada por la duda y la caliginosa atmósfera del espíritu asfixiado por la impiedad, son hoy, en muchos paisanos nuestros merced á las suaves brisas levantadas al paso del imitador de Jesucristo, vergel florido donde se desarrolla el pólen que aquellas brisas acarrearán, engendrando virtudes cívicas que aromatizan el ambiente social, con la esencia gratísima de la azucona de nuestra religion.

Acercaos al P. Tarín en demanda de consuelo para el malestar que os aqueja, cuando os sentís heridos del dardo arrojado por la bufonada del incrédulo y le véreis levantar su airada voz en defensa del ultraje inferido al sentimiento religioso de sus hijos, pronunciando elocuentísima oracion sagrada que os conforta y vivifica.

Permaneced en el templo de Dios la hora breve en que da una conferencia para hombres, y hallareis en el discurso del ateneista el tónico que os regenera, sin fascinaros con el ademán, la mirada y el acento, como la hipnotización. esa enclenque hija neurósica del caduco magnetismo, sino «*sublata causa tollitur effectus*» buscando la raíz del alma para purificaros con los abrasadores rayos del sol eucarístico.

El infatigable hijo de la ciudad del Turia derrama sobre nuestra dilatada llanura la rica flora de la hermosa vega valenciana.

Y de que aquí germine la semilla de su palabra, elocuente prueba dan los pueblos que se disputan la honra de escucharla.

Diriase que es milagroso el sostenimiento de su vida en tan febril actividad. Compañero de misión que haya intentado seguirle en sus trabajos, ha tenido que rendirse, ó ha caído enfermo por no poder soportar—sin detrimento de sus facultades—el insomnio y el ayuno que tan familiares son al *Apostol de la Mancha*.

Quizá Dios, para bien de muchas almas, tenga reservada, como á San Francisco de Jerónimo y á San Alfonso de Ligorio, edad provechosa á varón de tan ejemplares virtudes.

Para juzgar de sus oraciones sagradas en cuanto al mérito literario, precisa ser muy eruditos.

Y cuenta, que no hace gala de su erudición vastísima.

«Ha estado muy bien.» «Me gustó mucho.» «¡Qué bien lo ha explicado todo!»... Esas son las frases que oís cuando preguntáis á los que acaban de escucharlo, sean cuales fueren las capas sociales á que pertenezcan.

El éxito de las conversiones y la clase de los convertidos confirman ese juicio.

Mide sus fuerzas para no decaer en la voz un punto y le veis tan entero y vigoroso en sus magníficos exordios, como en sus recopilaciones y exhortaciones patéticas.

No declama contra los adelantos modernos, sino que demuestra no son ajenos á la iglesia, ni se encariña con el pasado, sino con sus grandezas sublimes.

La fibra que, pudiéramos decir, excita con preferencia, es la del patriotismo.

Las semejanzas y ejemplos que esmaltan sus discursos, quizá no los toma tanto del Evangelio y de los Santos Padres como de la historia patria.

Los contrarios, que hacen resaltar la virtud en sus cuadros, como las sombras á la luz, también los hace surgir de las hecatombes de la historia.

Aun en tiempos por desgracia para la cultura nacional de frivolidad y espejismo, la prensa liberal no está reñida con la justicia.

Y la prensa manchega, no está divorciada de la gratitud.

Si por triste acaso mencionamos á Vaillant, Ravachol, Pallas y Giovanni, para anatematizar y execrar las ideas disolventes que les impulsan á la anarquía, ¡con cuánto fervor reconocemos en la religión cristiana el único valladar que se puede oponer á esa hidra furiosa del anarquismo!

Por eso nos complacemos en aplaudir á los Juan de Avila y Teresa de Jesús, como á Monescillo, Quesada, Padre Tarín y cuantos santos, sabios y apóstoles, honraron nuestro suelo ó mecieron aquí su cuna.

Por eso, despreciando al socialista enragé, que tal vez arroje á las llamas nuestro periódico, ó quiera ver manchada en las ideas anárquicas la mano que despide al P. Tarín, la dejaremos abrasar á fuego lento como Muccio Scóvola, antes que hacer traición á la religión de nuestros mayores ó le diramos, parodiando al exclarecido autor de *Práctica del Amor de Dios*,—que Alejandro VII llamaba *Libro de Oro*—al primer periodista católico, á San Francisco de Sales cuando supo que uno quemó su libro: «*deseábamos tan abrasado en el fuego del amor de Dios el corazón de aquel socialista,*

como nuestro periódico lo había sido de las llamas.»

G. S.»

TOROS Y ESCANDALO

Son dos cosas casi inseparables.

La novillada que se celebró en esta villa el 29 de Junio pudo ser de luctuosa memoria. Se alteró gravemente el orden, desobedeciendo á las autoridades y lanzándose al circo gran número de descontentos, para impedir la suerte que se había ordenado contra su gusto.

Mucho trabajo costó reducir al público pero al fin los empleados municipales despejaron el redondel auxiliados por la Guardia civil.

Esta se reconcentró junto al palco presidencial y cuando se intentó proseguir la lidia el público levantisco protestó de nuevo con mayor furia: arrojaron al redondel botellas y piedras y el alcalde mandó retirarse á los lidiadores, ordenando la salida de los cabestros para encerrar al novillo.

La multitud revolucionaria tomó posiciones en la puerta del arrastradero y costó tiempo y trabajo abrirla. Cuando los exaltados vieron que al fin prevalecía la orden municipal, privándoles de parte del espectáculo, redoblaron sus agresivas manifestaciones tirando mas botellas, piedras y otros objetos.

Este fué el momento de mayor confusión; el novillo salió de entre los cabestros y enganchó al teniente de la guardia civil D. José Gomez Sanchez, rasgándole la levita por la parte del costado; un guardia fué herido en la caja izquierda y el mismo capitán D. Enrique Lopez defendiéndose de un individuo que le agredía rompió la espalda dándole de plano un fuerte golpe.

Veáse las consecuencias de ese espectáculo que exalta las pasiones hasta llegar al desacato á las autoridades y hasta el punto de arriesgar la vida por un fútil capricho, por una vana terquedad... ó tontería.

A las ocho de la noche se consiguió que los mas tenaces abandonaran la plaza y continuaron las detenciones de los individuos que mas se significaron: hasta las primeras horas de la madrugada siguieron ingresando en la cárcel los presuntos instigadores principales: allí continúan en número de 40 próximamente.

Debiendo respetar los secretos sumariales no inquirimos datos acerca de las informaciones que se están practicando activamente.

SECCION DE NOTICIAS

Al sereno del distrito del Sto. Cristo, barrio 2.º, Juan Antonio Marino, le dispararon dos tiros en la calle Travesía de Cubero el viernes 29 á las once y media de la noche.

Las balas se clavaron en la pared, muy cerca del sitio por donde pasaba dicho sereno.

Se supone este hecho relacionado con el motin de la Plaza de Toros.

No se ha descubierto al autor ó autores de dichos disparos.

El exceso de original nos ha obligado á suspender en este número la publicación del folletín.

Los sucesos que referimos en otro lugar ocurridos en la Plaza de Toros de esta villa en la última novillada, han motivado la venida del Coronel jefe de la guardia civil de esta provincia, Sr. Oliver y Vidal, que se hospeda en casa de doña Manuela Megía, viuda de D. Diego de Elola.

Se ha recibido en esta redacción nuestro apreciable colega *El Pueblo Católico* de Jaen.

Ayer se hizo por las autoridades civiles y militares el reconocimiento fi-

sico de los individuos presos con motivo del alboroto habido el 29 de Junio en la Plaza de Toros de esta villa.

Para proveer la Canongia vacante en Ciudad-Real, por fallecimiento del Dr. Don Juan Montes de Oca (q. e. p. d.) se ha publicado la convocatoria á oposiciones, señalando un plazo de 40 dias que termina el 9 de Agosto próximo.

Nuestro corresponsal en Daimiel, nos ruega hagamos constar un error y una omisión de su revista en el «Suplemento al número 4.» D. Juan Antonio Carranza (Q. E. P. D.) dignísimo capellan del «Convento de Minimas» fué el primero que se asoció á la idea de instituir, y de hecho instituyó, la devoción de *El Apostolado*.

La asiduidad y perseverancia del Coadjutor de Santa María D. Juan Andrés Gomez Rico, que desde hace varios años está encargado de los ejercicios de la *Asociación*, ha contribuido y contribuye poderosamente á la propagación de tan sagrado culto.

El lunes fué objeto de un atentado el ex-alcalde de Madrid, Sr. Marqués de Cubas.

Trató de agredirle con un formón el obrero Ricardo Perez Sanz que dijo hallarse más de cinco meses sin trabajo.

En Liorna ha sido asesinado el periodista Mr. Bondi.

El asesino, imitando al de Carnot, subió tambien al estribo del coche, asestó una puñalada que atravesó el higado de la víctima y desapareció.

CORRESPONDENCIA

DESDE LA CAPITAL

Solemne Triduo—El Rosario de la Aurora—Luz eléctrica—Noticias agrícolas.

Sr. Dr. de EL APOSTOLADO MANCHEGO.

Muy Sr. mio y amigo: Atendiendo á sus indicaciones de que algo le escribiera desde esta Capital para su religioso semanario, hoy encuentro ocasión propicia para ser deferente á su solicitud; ocasión que me presta, y muy oportuna, el solemne Triduo que en los dias 26, 27 y 28 de Junio último se ha celebrado en la parroquia de Sta. Maria del Prado (Iglesia de la Merced) por el Apostolado de la Oración, de esta Ciudad, consagrándolo al Amantísimo Corazon de Jesús, y á cuyo acto ha asistido lo mas selecto de la sociedad ciudarrealena. Todos los fieles iban ansiosos de escuchar la tan autorizada como elocuente palabra del incansable discípulo de San Ignacio de Loyola, Reverendo Padre Tarín.

Recuerdo imperecedero dejarán en los hijos de Ciudad-Real estos brillante actos. Léanse los justos elogios que la prensa de la población, sin distinción de matiz político, les tributa, y, los que no han tenido ocasión de asistir á ellos, podrán formarse idea del esplendor que han revestido.

Todos los dias dichos, á las ocho de la mañana se ha celebrado Misa Mayor con S. D. M. expuesto.

Por las tardes á las cinco, se hacia la Exposición de S. D. M., rezándose acto seguido la estacion, santo rosario y ejercicios al Sagrado Corazon, al que seguia, segun arriba queda indicada, el sermón que predicaba, el por todos reconocido como *Apostol de la Mancha*, Reverendo P. Tarín, que con esa llaneza y sinceridad que le caracteriza, con esa dulzura y conocimiento del Co-

razon humano, á la vez que con persuasión fuerte y fe viva en sus creencias, ha sabido captarse una vez más el aprecio y simpatía de sus oyentes, cantando las excelencias de los Sacratísimos corazones de Jesús y de María y señalando con atinadas reflexiones los males que hoy afligen á la sociedad, anatematizando á la vez, esa parte descreída, que ciega y alucinada por su misma ignorancia, dá albergue en sus corazones á teorías y doctrinas tan absurdas como utópicas, las cuales como hijas del error, que son, tienen por padre comun ese funesto y mal llamado liberalismo.

Todos estos actos han terminado con los gozos al Corazon Deífico, y solemne reserva, acompañando una entendida Capilla de Música, habilmente dirigida por el Sr. Barrera y secundada por otros distinguidos profesores.

El viernes, dia 29, á las siete de la mañana se acercaron á la Divina mesa infinidad de personas, ansiosas de poner fin á tan santos ejercicios gozando el pan de los Angeles. La Sagrada forma fué suministrada por nuestro amantísimo Prelado. Mas tarde tuvo lugar la funcion principal, en la cual cantó de nuevo las glorias del deífico Corazon, el repetido P. Tarín.

Serian las siete de la tarde, de este dia, cuando las venerandas Imágenes de los Corazones de Jesús y de María recorrían las calles mas principales, precedidas de considerable número de devotos y acompañadas de la Banda Municipal.

Olvidaba decir que la Iglesia de la Merced ha estado decorada como nunca: colgadas su paredes, tribunas y coro, leíanse en los tapices alegóricas inscripciones; las cornisas y altares cuajadas de ramaje y flores variadas; infinidad de brillantes luces por todas partes, destacándose en el altar mayon graciosos rótulos formados con velas en los que se leía: *Viva Corazon Santo*. Tambien de cornisas y artesonados pendían airoas banderas y estandartes.

A costear estos cultos han contribuido varias familias pudientes de Ciudad-Real, acreditadas por su fe religiosa.

El mismo P. Tarín incansable en la propaganda de la verdadera Religión, aprovechando su estancia en esta, dispuso que los dias del Triduo se rezara el Rosario de la Aurora por las calles de la ciudad, al cual ha asistido infinidad de fieles, de todas las clases sociales, deseosos de hacer pública ostentación de su fe religiosa.

El 26 por la noche fueron convocados por algunos comerciantes é industriales de arraigo en esta ciudad, gran número de colegas suyos y particulares, en el teatro de Verano, con objeto de dar conocimiento á sus convecinos de una proposición presentada por el Sr. Perez del Villar, representante general de la «Sociedad electricista» de Madrid, de que es gerente el ilustre ex-marino don Isaac Peral.

Los ciudarrealenos abandonando su acostumbrada apatía é indeferentismo, acogieron con entusiasmo el proyecto de instalacion de la luz eléctrica y muy en breve quedará constituida una sociedad, por acciones para llevar á cabo tan importante mejora.

Al fin los labradores de por acá parece ser conciben esperanzas de salir adelante en sus negocios agrícolas, con la buena cosecha de cereales que se les prepara, y así de este modo se verán libres de la usura y podrán hacer frente á los muchos tributos con que los Gobiernos que nos rigen gra-

ban la hacienda y enseres de tan honrada clase.

Los patatares en su generalidad buenos; y los vifedos, si bien no con escaso fruto, no tanto como en el principio de la floracion se creía.

Las olivas, hermosas... pero en su generalidad taladas, desde que los funestos hielos de no ha muchos años, obligaron á hacer la referida operacion.

Algunas transacciones de cebada, único cereal ya casi recogido, comienzan á hacerse entre 9 y 10 reales fanega; este precio excesivamente bajo le ocasiona la mucha oferta y escasa demanda.

Hasta otra, Dios mediante, su afectísimo y s. s.

SE GA Y RI.

Ciudad-Real 2 Julio 1894.

PÁGINAS ÚTILES

«El trabajo ennoblece» ha dicho uno de nuestras eminentes vates.

Y, en efecto: el hombre que tiene amor al trabajo, sea intelectual, artístico ó corporal, reconcentra toda su dicha en el producto de sus obras; no mata el tiempo, como vulgarmente decimos los españoles, empleándole en vicios ó disipaciones.

La persona inactiva, no se comprende como pueda disfrutar un momento de dicha, por cuanto su monomanía de no hacer nada, le deja el tiempo libre para que el pensamiento trabaje; y como nada hay tan veloz como el pensamiento, de ahí deducimos que la inacción debe llevar al hastio, y con él al aborrecimiento de la vida, sino se emplea en vicios que reprueba la sana moral y la misma conciencia del hombre.

¿Qué es el trabajo?

Una ley natural y divina; natural, porque nuestros miembros nos incitan á que continuamente los ejercitemos, saliendo de nuestras inteligencias y de nuestras manos los objetos más delicados y magníficos; divina, por que Dios nos concedió múltiples facultades

para que las empleemos debidamente, y no dejándolas en estado de gérmen á manera que una planta parásita en medio del desierto, diferenciándose de las demás flores que engalanan nuestros vergeles.

La ley del trabajo, cuenta la misma antigüedad que la creacion; pues habiendo infringido nuestros primeros padres el precepto que el Creador les impuso de no comer la fruta prohibida, les lanzó el anatema universal que alcanzará hasta el fin de los siglos: *Comerás el pan con el sudor de tu frente.*

Cuando llegó la plenitud de los tiempos y Dios descendió del cielo á la tierra, nos dió palmario ejemplo del trabajo, empleando todos los instantes de su vida, cuando niño, y más adelante en el trabajo mental de la predicacion del Evangelio.

¡Maravilloso ejemplo!

Si Jesucristo nos aseguró que en el trabajo hallaríamos la fuente de prosperidad y consuelo ¿por qué no imitar tal ejemplo de virtud?

Aún, pues, que luchando con el trabajo, venceremos los obstáculos que se opongan en el período de prueba que se llama vida y por el mismo trabajo obtendremos, si con paciencia lo llevamos, la eterna felicidad de la gloria.

ELOY DIAZ GONZALEZ.

Herencia 2 Julio.

A JESUS

ODA.

«Todos tus hijos somos:
El tártaro, el japon, el indio rudo,
El estado africano,
Es un hombre, es tu imágen, es mi hermano.»

MELLENDEZ VALDÉS.

Si de algun ser querido
La imágen surge al recordar su nombre,
La del Dios en quien creo, [bre.
Surgir en todo cuanto miro, veo.
El levantó mi frente
Que dirijo á su altura, me dió el alma

Con la que le amo tanto,
La lengua desató conque le canto;
Al universo lanza
Del infinito en el ignoto seno,
En cada ser alienta
Y á todos los engendra y los sustenta.

La molécula química
Rodando eternamente en la materia
Y las fuerzas vitales
E incontrastables leyes siderales

Al Creador sujetas,
La inmensidad de su poder aclaman
Y le aclama mi mente
Con todo el fuego conque el alma sienta
Yo sé que Dios existe, [te.
Que en Jesús Humanado salvó al mundo
Y J sus á mi oído [de...

De todas partes llega repetido.
Tus divinas parábolas
Son manantiales de sublime ciencia,
Tu paso por el suelo
Marca la senda que conduce al cielo;

Los reyes, los vasallos,
Cuyas reliquias guardan tus altares,
¿Porqué se inmortalizan?
Porque en la Cruz su vida simbolizan.
Al madero infante
Tu martirio legó timbres de gloria,
En una Cruz moriste
Y hoy es más noble quien mejor la visita
Abrazado con ella, [te.
Renuncia el siervo al mundanal aplauso
Por áspero sendero [so,

A calmar el dolor llega el primero
Y consuela á su hermano
Y la cristiana caridad propaga...
¡Rédime el hombre al hombre,
Que tanto vale pronunciar tu nombre!
El leño reverdece
Regado sin cesar por sangre virgen
Y de ese amor fecundo
Brota el progreso que engrandece al mundo
El progreso cristiano [mundo;
Que tu moral practica, Jesús mio,

Y en venturosa calma
Lámpara de tu altar te entrega el alma [ma...

Si hay pueblos que aun te niegan,
Tu religion desprecian ó la olvidan,
Y en hondo paroxismo
Sucumben del error en el abismo.

Haz que tu nombre augusto
Lo invoquen con fé santa, que tus hijos
En tus promesas crean.
Que dignos todos de tu reino sean.

Que fundan los cristianos
En una sola la familia humana
Y en himno de paz solo
Canten «¡Jesús!» del ecuador al polo.

MERCEDES RAFAEL.

1894

SECCION RELIGIOSA

El domingo próximo, ocho del corriente, dará principio el novenario que la cofradía de N.ª Sra. del Carmen consagra á su Excelesa titular.

Hemos oido que se hacen grandes preparativos para que las funciones sean solemnísimas.

En el convento de religiosas agustinas se celebrarán el domingo inmediato, á las seis de la tarde, los ejercicios mensuales del Apostolado de la Oracion.

Advertencia

¡ Rogamos á los señores que reciban el presente número se sirvan devolverlo si no piensan ser suscritores.

Valdepeñas
Casto Perez, impresor
PLAZA VALBUENA

Choricería y Salchichería de Candelario

DE

GARCIA Y CAMPO

Especialidad en jamones del país, asturianos y gallegos. Embutidos de Candelario y del país. Salchichon de Vich y morcillas extremeñas. Garbanzos superiores de Castilla. Tocino blanco superior. Todos los géneros á precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE

3, Escuelas, 3.--Valdepeñas.

Obras en venta de Legislacion y Administrativas

- Reglamento del impuesto del 4 por 100.
- Id. de Alcoholes.
- Id. de Vinos.
- Id. de Contribucion sobre fincas.
- Manual de Informaciones posesorias.
- Id. de Pesas y Medidas.
- Id. de Multas.
- Id. de Prestacion personal.
- Id. de Células personales.
- Id. de Inquilinato arrendamiento y desahucio
- Id. de Contribucion industrial.
- Ley de enjuiciamiento civil.
- Id. de aguas.
- Id. de caza, pesca, uso de armas y aotamiento.
- Id. del sufragio.
- Id. del timbre.
- Impuesto de Derechos Reales.
- Recopilacion de Araucolas.
- Código Civil.
- Id. de comercio.
- Id. Penal.
- Zonas fiscales.
- Descuento sobre sueldos.
- El Libro Maestro—Diccionario práctico y de administracion, indispensable en Ayuntamientos y Juzgados.
- Impronta de Casto Perez, Plaza de Valbuena.

¡Panaderos!

DEPÓSITO DE HARINAS DE CANDEAL FINO, ELABORADAS CON MOTOR DE AGUA.

Calle de Gijon número 11, Valdepeñas.

Excelentes clases superiores todas, segun sus precios relativamente económicos. Especialidad en la clase de primera.

El Mensajero del Corazon de Jesús

Y DEL APOSTOLADO DE LA ORACION

Revista mensual dirigida por PP. de la Compañía de Jesús. Precio: un año, 5 pesetas 50 céntimos. Bilbao, calle de Ayala (Ensanche) Valdepeñas, imprenta de Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena.

EL ECO FRANCISCANO

Revista mensual publicada por los padres del colegio de Misioneros para Tierra Santa y Marruecos, establecido en Santiago.

Precio de suscripcion: España, un año 5 pesetas. Redaccion y Administracion, Colegio de San Francisco.—Santiago.

MURAS DE VENTA

sin domar y domadas, de condiciones excelentes, á precios baratos, en

MONTANCHUELOS

propiedad de Don José de Zuloaga. Tambien se vende á precios corrientes cebada, trigo, aceite y vinos. Para mas pormenores dirigirse al administrador Don Antonio F. Ossorio.

LA ELEGANCIA

En la nueva y acreditada CARNICERIA y SALCHICHERIA de

LUCAS CRESPO

se encontrará un inmenso surtido de cuantos géneros pueda exigirse á esta clase de establecimientos, siendo sus precios sumamente económicos, cual puede verse por algunos de los que á continuacion enumeramos:

Carne de cordero á	1'20 peseta el kilo
Idem de macho á	1'40 id. id.
Tocino salado á	1'80 id. id.
Salchichon de Vich á	6'55 id. id.
Id. id. extra superior á	7'30 id. id.

Precios baratísimos en los renombrados chorizos de Candelario. Lomo embutido. Jamon del país, gallego y aviles y otros articulos que sería prolijo enumerar. Gran rebaja en jamones espaldas y huecos enteros. Garbanzos y conservas al por menor y mayor.

6--PLAZA--6

LAS TRES CIRCUNSTANCIAS

Papel de fumar, negro, ceniza blanca ESTILO AMERICANO

Fijarse bien en las tres letras transparentes que tienen las hojas. Son imitaciones los papeles negros que carecen de dichas marcas.

Paquetes de 500 hojas 50 céntimos.—Libritos de 10 céntimos y de 5.

VENTA EXCLUSIVA PARA VALDEPEÑAS Y SU PARTIDO

Impronta de Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena.

Taller de Encuadernacion de MANUEL RODRIGUEZ, calle de la Cárcel, núm. 7, bajo, Valdepeñas